
Ata da sessão da 2ª Câmara do Conselho de Planejamento e Administração da 1 
Universidade Federal do Paraná realizada em 9 de dezembro de 2009. 2 
Aos nove dias do mês de dezembro do ano dois mil e nove, às nove horas e trinta minutos, na 3 
Sala do Conselho Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Planejamento e 4 
Administração da Universidade Federal do Paraná, sob a Presidência do Conselheiro Vicente 5 
Pacheco. Presentes os Conselheiros Titulares Mauro Lacerda Santos Filho, Luiz Vamberto 6 
Santana, Maria Tarcisa Silva Bega, Moisés Prates Silveira, Paulo César Nauiack, Roberto Ratzke 7 
e Rômulo de Souza Leitão. Presentes também a Conselheira Suplente Norma da Luz Ferrarini e 8 
o Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto Rocha Krüger. Justificaram suas 9 
ausências os Conselheiros Almir Antônio Urbanetz e Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva. 10 
Verificado o quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e discussão a 11 
ata da reunião realizada no dia 11 de novembro de 2009, a qual foi aprovada por unanimidade. 12 
Na parte dos informes o Presidente deu as boas-vindas aos representantes dos servidores técnico-13 
administrativos na Segunda Câmara do COPLAD: Representante Titular Rômulo de Souza 14 
Leitão Neto e Representante Suplente José Carlos de Assis. Em seguida a Conselheira Norma da 15 
Luz Ferrarini informou que recebeu correspondência assinada pela Professora Gisele de Souza, 16 
Coordenadora do PROINFANTIL na UFPR e pela Professora Catarina Moro, Coordenadora 17 
Adjunta do PROINFANTIL na UFPR. O teor do ofício é resposta ao despacho realizado pela 2ª 18 
Câmara do COPLAD, no que diz respeito ao recolhimento de taxas para a UFPR, referente ao 19 
Processo nº 098143/2009-11 - Contrato entre a UFPR e a FUNPAR para execução do Projeto 20 
“Programa de Formação Inicial para Professores em Exercício na Educação Infantil – 21 
PROINFANTIL – no Estado do Paraná. Interessado: Departamento de Planejamento e 22 
Administração Escolar. Após várias manifestações a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega 23 
propôs a elaboração de um ofício à Coordenação do PROINFANTIL na UFPR esclarecendo a 24 
questão. Sugestão aceita. Com a palavra o Conselheiro Luiz Vamberto Santana solicitou a 25 
inversão do item 06 para o item 01 da pauta. Inversão aceita. Ordem do Dia: 01) Processo nº 26 

Processo nº 097105/2009-41 - Termo de Cooperação entre a UFPR, PETROBRÁS e 27 
FUNPAR objetivando o desenvolvimento do Projeto de P&D intitulado “Dessulfurização 28 
do Óleo Diesel por Adsorção em Carvões Modificados”. Interessado: Departamento de 29 
Engenharia Química. O relator, Conselheiro Luiz Vamberto Santana, exarou parecer nos 30 
seguintes termos: “Considerando a importância do Projeto  para a Universidade Federal do 31 
Paraná, e ainda, que:a) a retirada de enxofre do diesel, um dos objetivos desse projeto, não 32 
pode ser nesse momento executado pela PETROBRÁS, que não dispõe dessa tecnologia; b) a 33 
partir de 2013, o diesel vendido pela PETROBRÁS, terá que reduzir de 500 ppm para 10 ppm a 34 
participação do enxofre (fls. 3); c) que o Projeto, levado a bom termo, permitirá em 3 a 4 anos 35 
uma Patente, da qual a UFPR poderá se beneficiar; d) a perspectiva de retorno científico e 36 
financeiro futuro para a UFPR; o Parecer deste Relator no que se refere ao Processo 37 
Administrativo nº 23075. 097105/2009-41 é pela sua  Aprovação, com a manutenção das taxas 38 
do FDA” . Após manifestações o parecer foi colocado em votação sendo o mesmo aprovado por 39 
unanimidade. 02) Eleição para Presidente e Vice-Presidente da Câmara. Após breve debate o 40 
Conselheiro Vicente Pacheco foi escolhido como Presidente e a Conselheira Maria Tarcisa Silva 41 
Bega como Vice-Presidente. Na sequência o Presidente passou ao item 03 da pauta. 03) 42 
Proposta de Calendário para a 2ª Câmara 2010. O Senhor Presidente apresentou a proposta 43 
do calendário das sessões da Segunda Câmara do COPLAD para 2010. A Conselheira Norma da 44 
Luz Ferrarini sugeriu que fosse antecipado o início das reuniões. Após breve debate estabeleceu-45 
se o horário das oito horas e trinta minutos. Em votação a proposta foi aprovada por 46 



unanimidade. 04) Processo nº 106342/2009-19 - Convênio entre a 47 

UFPR/EMBAP/UFSM/UFPA objetivando ações conjuntas referentes ao Projeto “Ensino 48 
de música: inclusão através dos espaços ideais.” Interessado: Departamento de Arquitetura e 49 
Urbanismo. O relator, Conselheiro Moisés Prates Silveira, leu seu parecer favorável à aprovação 50 
do Convênio. A discussão foi sobrestada com o pedido de vista da Conselheira Maria Tarcisa 51 
Silva Bega. 05) Processo nº 081989/2009-12 - Contrato entre a UFPR e a Empresa Moro 52 

Comunicação Ltda. para prestação de serviços técnicos especializados em produção 53 
audiovisual (vídeo e/ou televisão), para prover suporte à operacionalização das atividades 54 
desenvolvidas na UFPR-TV. Interessada: Assessoria de Comunicação Social. O relator, 55 
Conselheiro Vicente Pacheco, exarou parecer favorável à aprovação do contrato Em votação o 56 
parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo nº 110516/2009-30 - Contrato entre a 57 

UFPR e a Empresa Work & House Serviços Administrativos Ltda. objetivando a prestação 58 
de serviços terceirizados nas áreas de serviços gerais para atuar no Centro de Estações 59 
Experimentais de Castro, Rio Negro, Fazenda Canguiri e para o Hospital Veterinário da 60 
UFPR. Interessada: Central de Compras. A relatora, Conselheira Norma da Luz Ferrarini leu seu 61 
parecer favorável à aprovação do contrato. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 62 
Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 63 
declarou encerrada a reunião da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, Secretária “ad hoc” 64 
lavrei a presente ata. 65 


